

# Schweizerische Gesellschaft für Anthropologie

Autor(en): **Wartenweiler, J.**

Objektyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft. Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Actes de la Société Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et administrative = Atti della Società Elvetica di Scienze Naturali**

Band (Jahr): **154 (1974)**

PDF erstellt am: **23.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Rapports des Sociétés spécialisées de la SHSN

Berichte der Fachgesellschaften der SNG

Rapporti delle società alla SESN

---

Schweizerische Gesellschaft für Anthropologie

Gegründet 1920

1. Tätigkeit

1.1. Versammlungen

Jahresversammlung im Rahmen der 154. Jahresversammlung der SNG in Neuchâtel.

Kolloquium "Der fossile Mensch im schweizerischen Paläolithicum". Bericht über den heutigen Forschungsstand als interdisziplinäre Zusammenarbeit zwischen Anthropologen-Archäologen und Zoologen mit Zuhörern aus den betreffenden Fachgesellschaften und "zugewandten Orten".

Geschäftssitzung der SGA.

1.2. Koordination

Aufgaben und Massnahmen:

Interdisziplinäre Kolloquien und Symposien anlässlich der Jahresversammlung der SNG.

1.3. Information, Ausbildung

Interdisziplinäre Kolloquien

1.4. Internationale Beziehungen

- Austausch von Fachzeitschriften

- Teilnahme einer französisch-sprechenden Gruppe am Colloque de l'Association anthropologique internationale de langue française vom 2. - 6. Oktober 1974 in Montreal.

2. Absichten für die Zukunft

Fortsetzung der interdisziplinären Kolloquien mit besonderer Betonung der Frage: Mensch - Umwelt.

### 3. Entwicklung des Fachgebietes

Neben der Forschung und Lehre auf den Gebieten der Historischen Anthropologie, Rassenkunde und Evolutionslehre gewinnt die Frage Mensch - Umwelt mehr und mehr an Bedeutung, vor allem in bezug auf ökologische, soziologische und ergonomische Probleme des modernen Menschen.

Die Schweizerische Gesellschaft für Anthropologie legt daher besonderen Wert auf interdisziplinäre Zusammenarbeit.

### 4. Publikationen

Das Fachorgan der Schweizerischen Gesellschaft für Anthropologie ist Band I der Archives Suisses d'Anthropologie Générale (jährlich ein Heft). Die Beiträge werden von einem Redaktionskomitee ausgelesen. Sonderhefte für einen weiteren Leserkreis mit thematisch geschlossenen Beiträgen über besonders aktuelle Themen sind geplant.

Eine Zusammenfassung der an der Jahresversammlung gehaltenen Vorträge erscheint jeweils in den Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.

### 5. Mitgliedschaft

Mitgliederbestand 1974:	98 Einzelmitglieder 5 Kollektivmitglieder
Mitgliederbeitrag:	Fr. 20.-- Einzelmitglieder Fr. 40.-- Kollektivmitglieder
Gaben an die Mitglieder:	Archives Suisses d'Anthropologie Générale, Heft I 1974

### 6. Subventionen

Der von der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft bezogene Beitrag von Fr. 7'750.-- wurde als Druckkostenbeitrag an das Fachorgan der Schweizerischen Gesellschaft für Anthropologie verwendet.

Der Präsident: Prof. J. Wartenweiler